

Integra: en el ranking de las empresas más innovadoras



AGOSTO 13, 2019 EN PUNTO FINAL

La Asociación Nacional de Industriales, Andi, y la revista Dinero acaban de entregar el Ranking de las 30 empresas más innovadoras del país, en la cual aparece una sola compañía del Eje Cafetero. Se trata de Integra S.A, con domicilio en Pereira y la cual opera una de las cuencas del sistema de transporte masivo Megabús, la cual alcanza esta importante distinción por segunda oportunidad. En dicho estudio evaluativo participaron 322 empresas colombianas, de las cuales fueron seleccionadas las 30 mejores, en un listado que encabezan Cementos Argos, Corona, Procaps, **Ecopetrol** y Alsec. Integra se ubicó en el puesto 28 con una calificación de 57.9 que la proyecta entre las grandes ligas de las empresas más innovadoras de Colombia. Sobre este importante logro de esta compañía pereirana hablamos con su gerente general Ramón Antonio Toro.

¿Qué significa para Integra este reconocimiento?

La verdad que nos deja muy felices el hecho de evidenciar todo que el esfuerzo que hemos venido haciendo de tiempo atrás, este es un trabajo sostenido de 15 años, nos esté arrojando los resultados que se presentan hoy en día. Y evidentemente que el esquema de trabajo que hemos adoptado ha estado soportado en una Área de Investigación, Desarrollo e Innovación que cada vez se torna más robusta y que hoy está presentando los resultados que se pueden ver dejando a Integra S.A. como única empresa del Eje Cafetero y como única empresa de transporte en un ranking tan selecto y que tiene como peso específico el hecho que lo miden las mismas empresas, una revista especializada en el sector económico como Dinero y una organización gremial tan importante como la Andi (Asociación Nacional de Industriales).

¿Cómo logró Integra ubicarse en el puesto 28 del ranking de las 30 empresas más innovadoras?

Venimos trabajando de una manera muy juiciosa y logramos esta posición, básicamente con un trabajo que tenemos definido en nuestra planeación estratégica, en donde la alianza existente entre el estado, la empresa privada y la universidad florece como evidente y teóricamente así se nos enseña. Tenemos alianzas estratégicas con entidades del estado por la vía de la formulación de proyectos muy importantes, como el Sena, la Andi y Colciencias. Además tenemos una red de universidades con las que acompañamos nuestra planeación estratégica, tanto nacionales como internacionales, entre ellas -con mucha fuerza por ser la más cercana y local- la Universidad Tecnológica de Pereira y además existen acuerdos de estudios con la Universidad de Chile, la Universidad del Norte en Barranquilla y con aquellas universidades que tienen mayor nivel de innovación en temas de desarrollo y de investigación en transporte.

¿En una empresa como Integra dónde se perciben los avances en innovación?

En donde profundizamos más es en la investigación en materia de sistemas inteligentes de transporte y en la optimización de procesos, también en la aplicación de las tecnologías de la información y la comunicación. Se puede ver la innovación continua en las eficiencia de desatamos en la operación de nuestros buses por la vía de algoritmos y cálculos que hacemos en nuestras áreas de investigación y desarrollo, que nos permiten avanzar en tener una optimización máxima de la flota y en la programación de nuestros operadores y todo ese redundancia en la sostenibilidad presente u y futura de la empresa en costos operacionales, así como en la capacidad que tienen la empresa de posicionarse en el mercado.

¿Estas innovaciones le permiten cualquier usuario acceder a Wi Fi dentro de los buses articulados?

Si, así es. Ese, por ejemplo, es uno de los parámetros que tenemos, porque no solamente sirve para efectos de darle un mayor valor agregado a nuestros pasajeros, que es la percepción que se tiene cuando los usuarios se conectan, sino que también permite mantener información actualizada sobre las costumbres de viajes, de cómo un pasajero a través del celular se conecta y se identifica, podemos también ver dónde accede y donde se baja para estar actualizando las matrices de origen-destino de los pasajeros que, en últimas, también son datos supremamente valiosos para la investigación que termina redundando en la innovación, que es la que se nos premia.

¿Parte de esto es también el hecho que la sede actual de Integra es uno de los edificios inteligentes más modernos de la zona?

El empeño nuestro es que todas las acciones que hagamos y toda nuestra gestión debe estar rodeada y llena de innovación, precisamente, porque ese es el sello a través del cual intentamos impregnar la imagen de nuestra organización. Nuestro edificio ha sido galardonado porque fue construido con una tecnología eco-responsable, que lo que hace es adaptar la construcción a los retos del cambio climático, haciendo que el edificio sea una obra que ayude a la conservación del medio ambiente. El edificio está dotado de vidrios especiales, dimensiones especiales en las puertas, novedosos métodos constructivos y un sistema de energía solar para la producción de su propia energía en todo su diseño. En el Eje Cafetero, hasta donde habíamos identificado hace seis meses, era el único edificio de este tipo de tecnología y fue ampliamente promocionado por las revistas del gremio de la construcción locales y nacionales, que hacen y promueven que se busque una mejor eficiencia en la construcción.

¿Qué tipo de facilidades o comodidades ofrece el edificio a sus ocupantes?

El desarrollo de nuestra sede es un área totalmente abierta a la innovación para que los empleados puedan trabajar en las mejores condiciones, está dotado de un ágora para la realización de talleres, ambientes específicos que nos permiten tener mejor calidad de vida para los trabajadores, pero también cuenta con sensores para realizar aperturas y cierres inteligentes, llevar el control de entradas y salidas, tener los máximos niveles de seguridad. Adicional a eso, es un edificio que ha servido para que otras empresas del sector de la tecnología, como Unique que está ubicada en Pereira desarrollando video-juegos, puedan tener mucho control sobre su producción.

¿Integra va a seguir apuntándole siempre a la innovación?

Evidentemente, ese es el reto. Nosotros innovamos en todos los aspectos. Por ejemplo, la semana entrante iremos a un congreso nacional de salud y medicina en el trabajo para recibir un galardón internacional por la forma como manejamos el estrés de los conductores a través de terapias en cultivos en nuestros patios. En todos los aspectos que estamos manejando introducimos altas dosis de innovación porque sentimos que la innovación, la investigación y el desarrollo son el camino hacia la productividad y son la puerta a la sostenibilidad futura de las empresas.

Deja Un Comentario

Iniciar la discusión...